



SAINT-PABU • Sensibilisation à la transition énergétique à l'école Aber Benoît

Cette année scolaire, la classe de CE1-CE2 de l'école de l'Aber Benoît s'est engagée dans le programme Watty, qui sensibilise à la transition énergétique dans les écoles primaires. Ce programme pédagogique et ludique vise à donner aux enfants les clés pour comprendre les enjeux environnementaux et à les rendre acteurs de la transition énergétique. Lundi, les élèves ont participé à leur deuxième atelier. Ils ont ainsi travaillé sur les différentes sources d'énergie pour se chauffer et sur les différents types de chauffage. Ils ont également pu réfléchir aux écogestes simples permettant de ne pas gaspiller l'énergie et de garder la chaleur.

LANILDUT

Les taux d'imposition et le budget primitif 2023 ont été approuvés

Le conseil municipal s'est réuni le lundi 6 mars, sous la présidence du maire, Jean-Noël Briant.

Résidence secondaires : taxe d'habitation en hausse

Le maire a rappelé que la taxe d'habitation sur les résidences principales a été supprimée en 2020 pour 80 % des contribuables. Pour les 20 % restants, la suppression progressive s'est faite en trois ans. Ainsi, depuis le 1er janvier 2023, il n'y a plus de taxe d'habitation sur les résidences principales. Pour les résidences secondaires, le taux de la taxe d'habitation, gelé sur la période 2019-2022, peut à nouveau être librement fixé par les communes. Le

maire a proposé d'ajuster ce taux au niveau de ce qui se pratique en Finistère (entre 18 et 19 %) en le faisant passer de 14,72 % en 2022 à 19 % en 2023.

Maintien des taux de taxe foncière

Depuis la réforme de la fiscalité locale, les communes bénéficient du transfert du taux départemental de la taxe foncière sur les propriétés bâties. Le taux de 36,97 % appliqué en 2022 reste inchangé pour 2023. Il est proposé que le taux de la taxe foncière sur les propriétés non bâties soit également maintenu à 32 %. Les taux d'imposition pour 2023 ont été approuvés à l'unanimité.

Adoption du budget prévisionnel pour 2023

Le budget primitif présenté pour la commune est en équilibre en fonctionnement (824 000 €) et en investissement (1 305 000 €). Les charges de personnel (291 000 €) représentent la plus grande part des dépenses de fonctionnement, en hausse de 4,3 % du fait des augmentations de la valeur du point et du Smic. Parmi les investissements prévus, on retrouve la « Maison de bien-être » (dernier ensemble à finaliser), la Maison Feu (chantier à finaliser), l'aménagement de la garderie (pour plus de confort), les cloches de l'église à consolider... Le budget prévisionnel a été voté à l'unanimité.

PLOUDALMÉZEAU

Les Virées nordiques poursuivent leurs marches solidaires

L'assemblée générale des Virées nordiques s'est tenue, vendredi 3 mars, à la salle du Belvédère à Portsall, sous la présidence de Régine Bardet, en présence d'une trentaine d'adhérents et de Pierre Corbeau, adjoint au maire chargé des sports. Les effectifs du club sont stables avec 50 adhérents cette année. « Les sorties hebdomadaires du jeudi après-midi et du dimanche matin sont bien suivies », s'est félicitée Régine Bardet.

Bureau inchangé

Un week-end est prévu pour les adhérents les 3 et 4 juin à Guerlédan (22). Les Virées nordiques vont renouveler leurs participations aux événements solidaires comme la Balad'Espoir, le 7 mai à Lampaul-

Ploudalmézeau, et la Cap Iroise le 28 mai à Portsall. Des sorties pique-nique à la journée seront organisées avec l'arrivée des beaux jours. Le bureau reste inchangé. Il est com-

posé de Régine Bardet, présidente ; Marie-Bernadette Guirriec, trésorière ; Hervé Fily, secrétaire et Michelle Cipièrre, secrétaire adjointe.



Les adhérents lors de l'assemblée générale aux côtés de Michelle Cipièrre, Régine Bardet et Marie-Bernadette Guirriec (au fond, debout de gauche à droite).

PLOUDALMÉZEAU

Up ! et 'Ndiaz au programme de L'Arcadie, aujourd'hui et demain

Un spectacle et un concert vont rythmer ce week-end à L'Arcadie. « Tout d'abord, ce vendredi, à 17 h 30, les enfants de 6 mois à 5 ans découvriront le spectacle Up !, qui se jouera dans le cadre de Pince-moi festival et des Semaines de la petite enfance », précise Anne Laot, adjointe à l'enfance et aux affaires sociales. « Up ! c'est le haut en anglais, mais en langue basque, c'est la prudence. Je crois qu'on ne peut grandir que jusqu'à sa propre hauteur. Au-delà, trop haut ou trop vite, on risque la chute. Je construis ma vie à chaque instant. Je veux grandir, m'élever plus haut. Ma construction est à portée de ma main, de ma vue, de ma voix, mais parfois tout m'échappe », explique le metteur en scène, Kristof Hiriart, de la troupe Théâtre à molette, pour décrire sa pièce.

'Ndiaz et La Caravane des musiques du monde

Samedi, à 20 h 30, le groupe 'Ndiaz

jouera sur la scène de L'Arcadie, dans le cadre du festival La Caravane des musiques du monde créé par le Hot Club jazz Iroise qui fera étape ensuite à Plouguerneau le 31 mars et à Saint-Renan le 7 mai. « Nous sommes impatients d'accueillir 'Ndiaz car, par deux fois programmés en 2020 et 2021, ils avaient dû annuler leur venue en raison de la crise sanitaire », se réjouit Valérie Damoy, adjointe à la culture. 'Ndiaz est un des groupes phares de la nouvelle scène bretonne. Musique à danser et cuivrée, à la frénésie élégante et à la transe puissante. Un power quartet qui sonne comme un big band très épique. Un fest-noz contemporain pour fêter la Bretagne comme il se doit !

Pratique

Up !, ce vendredi, à 17 h 30, à L'Arcadie. Tarif unique : 5 €. 'Ndiaz, samedi 11 mars, à 20 h 30. Tarifs : 11, 13 et 19 €. Réservation et abonnement en ligne sur billetterie-arcadie-ploudalmézeau.mapado.com



'Ndiaz et ses musiciens, Youn Kamm, Jérôme Kérihuel, Timothée Le Bour et Yann Le Corre, seront sur la scène de L'Arcadie, samedi, à 20 h 30. Photo Nathan Fustec

Rando VTT et marche : la Manche Iroise s'élancera dimanche



Les adhérents du TO2P ont reconnu le parcours de la Manche Iroise, qui aura lieu dimanche au départ de la Halle multifonctions.

Le TO2P (Team Oxygène Ploudal-Portsall) organise La Manche Iroise, dimanche 12 mars, des randonnées VTT, gravel et marche au départ de la Halle multifonctions. « Le club cycliste proposera quatre parcours VTT de 18, 34, 44 et 54 km, un parcours marche de 11 km et, pour la première fois, un parcours orienté gravel : une pratique d'inspiration américaine, qui se situe entre le VTT et le vélo de route, très adaptée aux ribinou du secteur », précise David Frazer, du TO2P. « 1 € par inscription sera reversé à l'association Les Marchands de sable, qui œuvre pour

l'amélioration du quotidien des enfants hospitalisés à Morvan. Des dons spontanés seront possibles sur place », ajoute-t-il. La Manche Iroise fait partie du calendrier vélo de la FSGT 29.

Pratique

La Manche Iroise, dimanche 12 mars, à 8 h, à la Halle multifonctions. Inscriptions sur place pour le VTT et la marche, sur www.klikego.com/inscription/rando-gravel-du-to2p-2023/cyclo/vtt/1658022443854-2 pour le gravel. Tarifs : vélo, 5 € licenciés, 6 € non-licenciés ; marche, 5 € ; gratuit moins de 12 ans.